

Friday, July 3, 1942

sam ist, kann der unbewusste Träger des Bazillus sein, der unsere Freiheit zerstören will. Denn jeder von uns trägt in sich das Erbe uralten Hasses, rassischer und religiöser Differenzen. Jeder verspürt die Neigung, die Ursache für seine eigenen Fehlschläge in irgendeiner Verschwörung des Bösen zu finden. Es ist daher wesentlich, dass wir auf unser eigenes Denken achten und nicht zu jenen gehören, die nur gegen Vorurteile kämpfen, wenn sie selber betroffen sind, sich aber sonst intolerant gegen andere verhalten.

Als Bürger ist es unsere Pflicht, noch in ihren Anfangsstadien, ob von Seiten der Regierung, einer Partei oder sonstigen Gruppen, alle Bewegungen zu bekämpfen, deren Ziel die Beschränkung der legitimen Freiheiten irgendeines unserer Mitbürger ist. Denn die Regierung, die der berufene Wächter dieser Freiheiten sein sollte, kann leicht durch Uebereifer oder Wunsch nach rascher Erledigung einer Sache, in die Rolle eines Unterdrückers abgleiten. Und politische Parteien, ängstlich auf Stimmenfang bedacht, werden nur zu oft tolerant gegenüber intoleranten Gruppen. Ich habe mit Bestürzung die fieberhafte Kriegstätigkeit der Investigationsbehörden des Kongresses und der Regierung beobachtet, die ungehöriger- und unzulässigerweise das Privatleben und die früheren politischen Ansichten von Einzelpersonen durchforschten. Solche Methoden laufen dann unter dem Vorwand, die Nation gegen subversive Elemente zu schützen.

Ich war auch erschrocken über die Gleichgültigkeit hoher Offiziere der Flotte gegenüber der offensichtlichen und undemokratischen Diskriminierung gegen Neger, und bin betroffen, eine ähnliche Diskriminierung in den Reihen der Industrie und der Arbeit zu finden. Ebenso war ich schockiert, als ich las, dass das Department of Justice das Bürgerrecht naturalisierter Bürger, die unter dem Verdacht der Ergebenheit zu einem fremden Lande stehen, rückgängig zu machen sucht, anstatt sie für das Vergehen, dessen sie sich schuldig gemacht haben, strafrechtlich zu verfolgen. Denn dieses Vorgehen macht das Recht aller naturalisierter Bürger auf gleiche Behandlung vor dem Gesetz zweifelhaft, wie sie ihre hier gebürtigen Mitbürger genießen. Es hat mich weiterhin angewidert, politische Parteien mit den Ueberresten des anti-katholischen Klu Klux Klan flirten zu sehen und zu zögern, den Antisemitismus der Coughlinisten and anderer zu verdammen.

Denn mehr als je zuvor müssen wir uns jetzt der Tatsache bewusst bleiben, dass, wenn wir die Freiheiten derer, die wir hassen, aufheben, wir Tür und Tor für den Verlust der Freiheit derer, die wir lieben, öffnen.

Die Art unseres Zusammenlebens in Amerika ist ein starkes, aber empfindliches Gewebe. Es besteht aus vielen Fäden und ist durch viele Jahrhunderte hindurch mit der Geduld und den Opfern zahlloser freiheitsliebender Männer und Frauen gewoben worden. Es dient als ein Mantel des Schutzes für Arm und Reich, Schwarz und Weiss, Juden und Christen, Fremde und Eingeborene. Lasst uns ihm nicht zürnen. Denn wenn es einmal zerstört ist, wird kein Mensch mehr wissen, ob und wann er seine schützende Wärme wiederfinden kann.